

Con la presencia de más de 300 líderes comunitarios

# En la Región Dialogaron por un Proyecto Integral de Salud Mental



**C**on la presencia de más de 300 líderes comunitarios, representantes de organizaciones sociales, trabajadores y trabajadoras, instituciones de salud públicas y privadas, municipios y otros actores, se desarrolló el Diálogo Comunitario por la Salud Mental, instancia participativa que busca generar diversos acuerdos para la presentación al congreso de la Ley Integral de Salud Mental, por parte del Gobierno.

Es así como a través de los diálogos se busca identificar de manera amplia y desde la mirada de distintos actores sociales, los elementos de relevancia ciudadana que no debieran estar ausentes en el proyecto de ley.

La actividad fue encabezada por la Seremi de Salud, Karin Solís Hinojosa, quien destacó la instancia, "estamos muy contentos y felices realizando este diálogo ciudadano por una ley, un proyecto de ley de salud mental intencionando de alguna forma la promesa de acción que tiene nuestro presidente Gabriel Boric con la prioridad que le ha dado en la temática de salud mental. Este diálogo tiene por objetivo poder sistematizar las ideas, las opiniones que tiene la propia ciudadanía de cómo viven habitualmente la salud mental en sus territorios y cómo poder construir entre todos una mejor salud mental", dijo Solís.

"Y para ello es muy importante que nos sentemos a conversar, a poder generar estas ideas, poder

desarrollar propuestas de trabajo en el área de salud mental que puedan atender a mejorar los estándares desde la salud mental, desde los territorios y poder intencionar también una política pública que pueda bajar y presentarse a través de la ley de salud mental integral", concluyó.

## Salud Mental en Cifras

Al analizar las tasas observadas por región durante todo el periodo (2010-2019), la región evidencia una disminución de 2,4 puntos acumulados en la última década, resultando con una tasa de 16,1 muertes por suicidio por cada 100.000 habitantes.

La Región ha mostrado una recuperación y aumento en el

número de atenciones de salud mental pre pandemia, llegando a 262.310 atenciones al 2022, 66% de ellas corresponden a mujeres. A junio de 2023, la región ha entregado 163.265 atenciones de salud mental.

En cuanto a las personas que se atienden por primera vez o reingresan a control en el Programa de Salud Mental, en la región ha habido un aumento post pandemia, incluso aumentando en un 51% los ingresos registrados antes del 2020, llegando a 43.862 ingresos al 2022. Al mes de junio de este año, se han registrado 23.535 ingresos, según los Resúmenes Estadísticos Mensuales del DEIS, MINSAL.